
 21 работник завода получил юри
дическую помощь от правового 
инспектора профсоюза. Обществен
ные правовые помощники провели 
41 встречу в своих подразделениях по 
вопросам трудового законодательства 
и Коллективного договора.
 В рамках месячника безопаснос

ти «СИЗ» технической инспекцией 
профсоюза и уполномоченными по 
ОТ было проведено 25 проверок и 
235 проверок соблюдения требований 
ОТ и ПБ, 6 социальных аудитов.
 Материальную помощь получили 

14 человек.
 Путевками на базу отдыха «Ветерок» 

воспользовались 29 работников и чле
нов их семей, 12 человек отдохнули 
в санаториях Сочи, Кисловодска, 
Железноводска и Абхазии по линии 
Профкурорта.
 Проведено исследование удовлетво

ренности качеством питьевой бутили
рованной воды, которую доставляют 
в подразделения завода. Разработаны 
корректирующие мероприятия.

•  НОВОСТИ •  ЦЕНТРАЛЬНАЯ

•  ОБЪЯВЛЕНИЕ

Наша профсоюзная организация стала 
победителем конкурса-рейтинга сразу в 
двух номинациях по следующим направ-
лениям: Информационная работа и Охрана 
труда.

ППО ПАО «Саратовский НПЗ» участвует в 
данном конкурсе с 2015 года, и каждый раз 
выходит в число победителей. 

В профсоюзной организации разрабо-
тано много инновационных проектов по всем 
направлениям деятельности – охрана труда, 
правозащитная деятельность, организаци-
онная и информационная работа, - которые 
признаны в МПО лучшими практиками.

У нас сильная профсоюзная организация, 
которая многое делает для защиты прав и 
интересов работников, поддержания безо-
пасных и благоприятных условий труда на 
рабочих местах, для сплочения коллектива и 
семей наших членов профсоюза.

Вместе – мы сила!
Также на Президиуме Совета МПО 

«Роснефть» постановили провести финаль-
ный этап Смотра-конкурса «Лучший упол-

С февраля 2011 года на нашем заводе тру-
дится Роман Юрьевич Голубков. Сначала рабо-
тал в заводском здравпункте фельдшером, а 
потом перешел в производство №4 оператором 
товарным.

В прошлом году он в числе наших работ-
ников отправился на защиту родных рубежей. 
И вот совсем недавно на завод пришла гра-
мота от командования части, где служит Роман. 
Командир пишет, что Р.Ю. Голубков «...в настоя-
щее время с честью и достоинством выполняет 
свой воинский долг по оказанию первой меди-
цинской помощи и спасению раненых бойцов 
на боевых позициях для обеспечения защиты 
своей Родины Российской Федерации». Коман-
дир назвал Романа настоящим защитником 
Отечества.

В годы Великой Отечественной войны на 
фронт с завода ушло 853 человека, и только 
чуть больше 10 человек были удостоены писем 
на место работы от командования частей, где 
они сражались. Это очень высокая оценка!

Мы гордимся своим коллегой!
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ПРОФСОЮЗ  ИНФО
ПЕРВИЧНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПАО «САРАТОВСКИЙ НПЗ» НЕФТЕГАЗСТРОЙПРОФСОЮЗА РОССИИ

В Уфе завершилось расширенное заседание Президиума Совета МПО «Роснефть», на котором 
были оглашены итоги конкурса-рейтинга «Лучшая первичная профсоюзная организация МПО 
ПАО «НК «Роснефть».

ГОРДИМСЯ! УЧИМСЯ. ЗАБОТИМСЯ. ПОМОГАЕМ

ДВЕ ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ  
ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

ДОСКА ПОЧЕТА

с. 02

ПАМЯТЬ

с. 03

ВСЕЗНАЙКИ

с. 04Апрельская Доска Почета  
производства №2

Баржа. Судьба одной семьи Собирали роботов и играли в шахматы

курсов улучшает динамику и эффективность 
взаимодействия профсоюза со своим соци-
альным партнером и, соответственно, повы-
шает уровень и качество работы уполномо-
ченных.

 В преддверии 18 научно-технической конференции молодых специалистов в комнате 
психологической разгрузки для них прошел тренинг на тему «Риторика. Ораторское мастер-
ство». Не секрет, что люди, отлично владеющие ораторским мастерством, всегда будут вос-
требованы в обществе и смогут найти себе работу в любом направлении.

 В научно-технической конференции молодых специалистов в этом году приняли учас-
тие более 30 человек, представившие 21 проект. Участниками стали молодые специали-
сты, студенты и ученики «Роснефть-класса». Члены жюри оценили представленные работы, 
в каждой номинации были награждены победители. 

 В учебном центре состоялась встреча молодых специалистов с победителями конкурса 
«Лучший по профессии» Ильей Кузичкиным и Андреем Купцовым, которые, исходя из своего 
личного опыта, рассказали, каково быть лучшими в своем деле, с какими трудностями они 
столкнулись на пути к этому престижному званию. 

 В рамках программы «Связь поколений» молодые специалисты Саратовского НПЗ ока-
зали помощь ветерану нашего предприятия Римме Алексеевне Понукалиной, которая посвя-
тила более 30 лет заводу. Ребята порадовали Римму Алексеевну привезенными гостинцами, 
настроили бытовую технику, а также решили вопросы с разбором и выносом старой мебели.

 В рамках проекта «Путь к успеху» состоялась встреча с начальником производственного 
отдела Игорем Александровичем Туляковым, который рассказал о своем карьерном пути 
с момента трудоустройства на завод до нынешнего времени, а также дал несколько важных 
советов. Ответил на вопросы ребят и поделился положительными впечатлениями о деятель-
ности СМС, ведь он сам не так давно был молодым специалистом.

•  НАШИ ГЕРОИ •  СТРАНИЧКА МОЛОДЕЖИ

номоченный по охране труда МПО ПАО «НК 
«Роснефть» - в рамках корпоративного кон-
курса «Лучший по профессии». 

Практика показала, что такое совме-
щение масштабных профессиональных кон-

название;

быть подписана: Фамилия 
Имя Отчество автора работы, 
родственные отношения 
(если автор работы муж, 
жена или дети члена проф-
союза), место работы члена 
профсоюза, должность, 
контактный телефон;

краткое описание  – малень-
кий рассказ о событии, какие 
впечатления остались от  
участия в нем, какие появи-
лись желания, чувства;

фотография не должна быть 
менее 1 Мб.

на эл.



•  МОЛОДЕЖЬ И ВЕТЕРАНЫ

•  СПОРТ

•  ДОСКА ПОЧЕТА •  ДОСКА ПОЧЕТА  
ОБЩЕСТВЕННЫХ  
ПОМОЩНИКОВАПРЕЛЬСКАЯ ДОСКА ПОЧЕТА

КУЗИЧКИН   
Илья Александрович

АДИГЕЗАЛОВ 
Саид Нияз оглы

СИЛКИН 
Иван Юрьевич

ПЕРЕГОРОДОВ  
Владимир АлександровичСегодня мы рассказываем о лучших людях производства №2

САМЫЙ ЛУЧШИЙ ДАР - ЭТО ДАР 
ДЕЛАТЬ ДОБРО ДРУГИМ!

ДЕСЯТЫЙ ЮБИЛЕЙНЫЙ ТУРНИР ПО БИЛЬЯРДУ

На днях наша молодежь в очередной раз помогла еще одному ветерану 
завода Римме Алексеевне Понукалиной. Они по ее просьбе демонтировали 
и утилизировали старую мебель, а заодно передали ей гостинцы. О работе 
нашей молодежи с ветеранами рассказывает председатель Совета 
ветеранов Ольга Павловна Стромец.

Профсоюз всегда стремится не только все больше привлекать заводчан к новым видам спорта, но и развивать уже набравшие популярность 
направления.

Кузичкин Илья Александрович работает 
в нефтепереработке на протяжении 9 лет 
на должности оператора технологичес кой 
установки. 

Илья Александрович обладает отлич-
ными организаторскими и лидерскими 
навыками, очень отзывчивый человек. 
Умеет сплотить людей вокруг себя, мотиви-
ровать и оказывать моральную поддержку, 
очень квалифицированный специалист.

Много раз мне приходилось обращаться 
к команде «Молодых специалистов» с прось-
бой о помощи ветеранам: что-то подремон-
тировать, что разобрать и вывезти (утилизи-
ровать), чей-то дом откопать от снега и т.д.

И ни разу ребята не отказали. 
Причем, они подходят к этому очень 

серьезно: звонят ветерану, уточняют объем 
работы, договариваются о времени. И тра-
тят на это свое свободное время и свои 
выходные. 

После этого мне обязательно звонит 
ветеран, которому они помогли в очеред-

Хорошим примером служит уже X юби-
лейный турнир по бильярдному спорту 
среди работников предприятия, приурочен-
ный ко Дню космонавтики. 

Поклонников этого элегантного вида 
спорта, рассчитанного не только на физи-
ческую ловкость, но и стратегическое мыш-
ление, на заводе становится все больше. 
Заметно растет уровень мастерства масти-
тых игроков и новичков. И особенно при-
ятно, что  постоянно идет борьба за пьеде-
стал с лидерами, зажигаются новые звезды. 
А значит, в игре есть накал, дух состязания, 
особая атмосфера.

Игра между претендентами за призовые 
места своим азартом захватила не только 
их самих, но и вызвала оживление и силь-
ный интерес у всех игроков. И их ожидания 
не были обмануты – интрига вполне уда-
лась. Зажглась «новая звезда» – впервые 

Саид Ниязович Адигезалов работает на установке 
Л-35-11/300 с 2007 года. Он стоял у истоков перехода 
на двухгодичный межремонтный пробег. Активное 
участие во всех ремонтах позволило ему в совершен-
стве узнать установку. Всегда отмечался руководством 
и коллегами только с положительной стороны, сплачи-
вал коллектив, обучал вновь принятых работников. 

С первых дней своей работы на заводе явля-
ется приверженцем безопасного труда. В 2022  году 
изъявил желание стать уполномоченным по охране 
труда. Он бесспорный лидер коллектива, всегда 
подставит плечо товарищу в трудную минуту.

Перегородов Владимир Александро-
вич,  уполномоченный РМц. Проявляет себя 
как грамотный специалист, умело приме-
няющий полученный опыт и стремящийся 
к дальнейшему самоусовершенствованию. 
К своим общественным обязанностям отно-
сится с большой ответственностью, испол-
няет их добросовестно. Эффективно решает 
все вопросы, касающиеся обеспеченно-
сти работников средствами индивидуаль-
ной защиты, особое внимание уделяет веде-
нию документации по охране труда в цехе. 
К решению нестандартных проблем подхо-
дит грамотно и всегда добивается их эффек-
тивного решения.

Он всегда открыт к обсуждениям про-
изводственных вопросов, планирования. 
Умеет выслушать каждого.

За годы работы на заводе Кузичкин 
И.А. принимал активное участие и внес 
неоценимый вклад в проведении капи-
тальных ремонтов. Участвовал в планиро-
вании работ, разработке разрешительной 
документации. 

Илья Александрович уделяет большое 
внимание вопросам охраны труда и окру-
жающей среды, а также постоянно повы-
шает свой профессиональный уровень: 
принимает участие в тренингах и семина-
рах, читает специализированную литера-
туру, ответственно и серьезно относится к 
выполнению своих должностных обязан-
ностей, проявляет высокую активность в 
жизни проф союза и завода в целом. Явля-
ется одним из лучших  уполномоченных по 
охране труда профсоюзной организации 
завода. Становился победителем в межре-
гиональном конкурсе уполномоченных  
по ОТ.

Уверенно руководит вверенным ему 
направлением, пользуется уважением среди 
сотрудников. С энтузиазмом передает свой 
опыт вновь принятым сотрудникам, требуя 
от них дисциплинированности, прививая 
трудолюбие и ответственное отношение к 
своим должностным обязанностям.

Силкин Иван Юрьевич, общественный 
правовой помощник цеха очистных сооруже-
ний.

Иван вступил в ряды общественных пра-
вовых помощников чуть более года назад. 
Однако это не помешало ему проявиться 
среди «старичков» в рядах ОПП. Проблемы 
правового характера в отношении коллег, 
старается решать с особенным энтузиаз-
мом, с целью достижения положительного 
результата, в максимально короткие сроки.

ной раз и дрожащим от волнения голосом 
начинает в подробностях рассказывать, как 
ребята приехали, что сделали, и какие они 
добрые и заботливые, да еще и гостинцы с 
собой  привезли.

Очень часто звучит одна и та же фраза: 
«Так не бывает!»

А, вот бывает! Хотя в это трудно пове-
рить в наше непростое время, когда мно-
гое исчисляется  в денежном эквиваленте: 
любой товар и любая услуга. Все, кроме 
ДОБРА. 

Как писал французский писатель Ромен 
Роллан: «Прекраснейшая музыка души – это 
добро!»

По просьбе ветеранов и, конечно же, от 
себя, я передаю огромную благодарность 
ребятам с «музыкальной душой»: Терен-
тьеву Антону Сергеевичу, Карабалину 
Раулю Канатовичу, Лебедеву Александру 
Александровичу и Головлевой Светлане 
Евгеньевне.

Ребята, вы делаете великое дело – 
дарите счастье и доброту нашим ветеранам. 

Если вам повезет в чем-то - это не удача, 
это плата за ваше ДОБРО! Все в жизни взаи-
мосвязано! Спасибо вам огромное!

в тройку призеров вошел Дмитрий Борков 
(ЦРМ).  

Итак, победители 
1 место – Алексей Гладких (АХО);
2 место – Роман Кильмаев (Цех транс-

портный);
3 место – Дмитрий Борков (ЦРМ).
Поздравляем всех победителей и участ-

ников, желаем дальнейших успехов и всегда 
бить точно в цель!

Дмитрий Борков: 
- Турнир отличный – все на высшем 

уровне! Я уже год тренируюсь. И в планах 
занимать первые места. Хотя, понимаю, 
будет непросто, конкуренция очень боль-
шая – мастерство у всех серьезно выросло. 
Спасибо за турнир!

Роман Кильмаев: 
- С удовольствием участвую в каждом 

профсоюзном турнире. И поиграешь хорошо, 

и пообщаешься с коллегами. Все очень нра-
вится. И теперь стремлюсь двигаться впе-
ред – к первому месту. 

Алексей Гладких: 
- Как всегда – все хорошо, очень здо-

рово, хорошие эмоции на неделю вперед!
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•  КОНСУЛЬТАЦИЯ ЮРИСТА

•  ПАМЯТЬ

БАРЖА. СУДЬБА ОДНОЙ СЕМЬИ
Открываются новые факты нашей заводской военной истории. 
Марина Николаевна Чуприна, в недавнем - специалист архива ПКО, в сентябре  
2022 года со слезами и глубокими переживаниями поделилась воспоминаниями  
о рассказах бабушки о своей семье и о трагедии 20 сентября 1942 года.

ПРАВО ИЛИ ОБЯЗАННОСТЬ РАБОТОДАТЕЛЯ
Право или обязанность работодателя рассылать работникам электронные расчетные листы (ЭРЛ) за несколько 
дней до выплаты заработной платы.

- Я была еще девчонкой, в школе учи-
лась, часто бывала у бабушки. Она жила в 
бараках напротив нашей школы №16. Все 
каникулы проводила у нее. Я очень любила 
слушать ее рассказы, даже сама просила 
вспомнить, как они во время войны жили. 

В сентябре 1942 года моим родным надо 
было плыть на барже, которая организовы-
валась нашим заводом для эвакуации стро-
ителей в Краснокамск - на новом месте они 
должны были срочно построить завод, кото-
рый выпускал бы горючее для фронта. 

Мой дедушка, Николаев Степан Федо-
рович, работал на заводе, и был среди тех, 
кого посылали в Зауралье. Не только его, но 
и многих с завода. 

В сентябре 1942 года они всей семьей гру-
зились на баржу, которая должна была отхо-
дить на новое место. Дед работал на заводе 
оператором, только на какой установке – мне 
бабушка не говорила. А на новом месте, куда 
они потом все-таки прибыли, построили уста-
новку, и при запуске этой установки она взор-
валась, был пожар, и дед получил очень силь-
ные ожоги. Умер только на 19-й день после 
трагедии. Похоронен там, и мы его могилы не 
знаем. Маме тогда было 11 лет, поэтому уже 
во взрослом возрасте она не смогла найти 
могилу своего отца. А теперь и ее самой уже 
как три года нет. 

На этой барже они были всей семьей, 
то есть, бабушка, мамин папа, мама и брат. 
Брату 14 лет. И мама, и бабушка мне рас-
сказывали, что за сутки до того, как баржу 
должны были отправить, пролетел немецкий 
самолет, и с него скинули листовки. Подби-
рали, мужики на самокрутки, а дети из любо-
пытства - бумага была хорошая. И бабушка 
всю жизнь помнила текст этой листовки: 
«Русские матрешки, не пеките пироги и не 
ставьте тесто. Завтра будем вас бомбить, не 
найдете места». 

А на следующий день они уже погрузи-
лись на баржу. От берега недалеко отошли, 
метров сто, может даже меньше. В это время 
прилетели немецкие самолеты, начали бом-
бить. Одна бомба попала посредине баржи. 
Баржу раскололо, и середка начала тонуть, 
а оба края подниматься. Бабушка нахо-
дилась в трюме, их всех погрузили в трюм 
с вещами, со всем скарбом, потому что 
целыми семьями ехали. Много детей груд-
ных было. 

Обязанность работодателя извещать 
каждого работника в письменной форме о 
составных частях заработной платы, причи-
тающейся ему за соответствующий период, 
размерах и основаниях произведенных удер-
жаний, а также об общей денежной сумме, 
подлежащей выплате, установлена частью 
первой ст. 136 ТК РФ.

Внизу в трюме стояли ящики с овощами. 
Когда баржа переломилась, естественно, 
все начало падать. Внутри, внизу, остава-
лась только бабушка. Мои дед, брат мамин и 
мама наверх поднялись – мужчины покурить 
захотели, а дети заодно с ними воздухом 
подышать вышли. А так они тоже должны 
были сидеть внизу. 

Когда немец ударил, их волной сбро-
сило в воду, всех троих, только в разные сто-
роны раскидало. Мужчины плавать умели, 
а моя мама нет. Она рассказывала: «По-со-
бачьи пытаюсь плыть, хлебаю, тут бревно 
какое-то»… Она за это бревно уцепилась. 
На одном конце бревна она держалась, а на 
другом конце - молодая женщина, и у нее на 
одной руке ребенок, завернутый в одеяло 
– грудной. Она держала его повыше, чтобы 
он не захлебывался. А немец продолжает 
бомбить, их волнами накрывает. «Волной 
накроет, мы с головой в воду, выныриваем, 
смотрю, женщина тут. И я держусь. Очеред-
ной раз вынырнули, а женщины уже не было. 
Она была ранена в шею, осколок видно 
попал, и большой пузырь надувался кровя-
ной»… И это все происходило у ребенка на 
глазах – моей маме 11 лет тогда было.  Она 
воды потом боялась всю жизнь. 

Мамин брат и отец хорошо плавали. 
Дядька, мамин брат, всю жизнь прожил в 
Саратове, работал сварщиком, очень знаме-

нитый был сварщик. Он после 
войны ездил по заграницам, 
а у нас строил потом ЭЛО-
У-АВТ-6. Даже фотография 
есть, вырезка из газеты, где 
он со сварочным аппаратом на 
фоне нашей установки. То есть 
у нас вся семья связана с заво-
дом. 

За маминого брата кака-
я-то женщина в воде уцепи-
лась, а он мальчишка 14 лет, 

думал, что не выплывет, потому что: «Я с ней 
вместе погружаюсь под воду, прошу отпу-
стить, а она как вцепилась в меня и дер-
жится. Вынырну, хлебну воздуха и опять под 
воду под тяжестью ее веса». Но все-таки 
кое-как доплыл. Сильный был. А на берегу 
эту женщину от него никак не могли отце-
пить. От стресса у нее руки сжались, ока-
менели, не могли расцепить. Потом муж-
чины, которые спаслись, взяли лодки (у нас 
в Князевке была лодочная стоянка), и они на 
этих лодках начали спасать людей, которые 
тонули. Много людей утонуло. 

А бабушка в это время оставалась в 
трюме. И когда ящики упали, она искала, 
где выход. Основной выход, где они захо-
дили, завалило. И она выбиралась через 
матросский люк, который 50 на 50 сантиме-
тров. Он маленький, она в него и вылезла. 
Моя бабушка маленькая сама, худенькая. 
Вылезла, в щепках вся. Когда между ящи-
ками лезла, занозы на лице и руках оста-
лись. Когда ее уже спасли, за ней врачи по 
берегу бегали, чтобы ее в больницу отпра-
вить, она не давалась, своих искала. Она 
рассказывала: «Тонет баржа, я стараюсь, где 
выше забраться, на корму, за что-то дер-
жаться, чтобы не скатиться (она плавать 
не умела). И тут из люка вылазит мужчина, 
вытащил оттуда ребенка и говорит: «Подер-
жите, пожалуйста, я жене помогу вылезти». 
Я взяла ребенка, держу»… И все это у нее 
на глазах происходит. Он вытаскивает свою 
жену, а жена полная и не пролазит в этот 
люк. В районе груди застряла. Кричит. Он 
ее тянет за руки, а она кричит, что больно, 
а ничего не получается. И они на глазах у 
бабушки прощались. Он отпустил ее… 

Потом подплыли люди с лодками, кри-
чали бабушке, прыгай. Она сняла фуфайку. 
И деньги последние в фуфайке остались – в 
то время она о них и не думала. Прыгнула в 
воду, ее и подобрали.

Так вот вся наша семья осталась жива.  
Но остались без всего – ведь все с собой 
везли, все утонуло. 

Вытаскивали десятками трупы… Род-
ственники приходили, искали, кого нахо-
дили – забирали. А некоторые целыми семь-
ями погибли, и родственников не осталось. 
Этих уже хоронил завод. Это у нас и есть 
Братская могила на Увекском кладбище. 

Мама сказала, что на барже больше 
тысячи человек было. Не знаю, насколько это 
правда. А в живых осталось около 200 человек. 
Ну, это тоже по рассказам моих родных. А так 
ведь и зевак тогда много на берег прибежало, 
родственников. Кто знает, сколько спаслось…

Бабушка рассказывала, что у какого-то 
начальника, она не помнила, кто именно, 
была отдельная каюта с семьей. У него от 
семьи никого не осталось. И он свои вещи, 
которые водолазы потом вытаскивали, нам 
отдал. Его близких, жену, дочь и внука 
вытащили в одном клубке. Еще в каюте 
мама обняла дочь, а дочь прижала к груди 
ребенка. Осколок вошел в руку маме, про-
шел через голову дочки и вывернул ребенку 
живот. Этот клубок и вытащили водолазы из 
каюты, не могли расцепить… 

Мы маму в 80 лет привезли сюда. Она 
в 1963 году уехала в Балашов на родину 
папы – он ее увез туда. А в 2011 году мы 
ее забрали в Саратов – папа уже умер там. 
Она очень просила сходить на место траге-
дии. Мы ходили, искали, где стояла тогда эта 
баржа, садились на берегу, поминали. Она 
очень плакала. 

Согласно письму Роструда ПГ/26944-6-1 
от 17.09.2021 и письму Минтруда 14-1/ООГ-
4375 от 24.05.2018, расчетные листки доста-
точно выдавать 1 раз в месяц при выдаче 
зарплаты за вторую половину месяца, когда 
определены все составляющие зарплаты, так 
как при выплате первой части эти составля-
ющие могут быть еще неизвестны.

Пунктом 3.8. Положения ПАО «Сара-
товский НПЗ» об оплате труда и премиро-
вании работников №П2-03 Р-0762 ЮЛ-443 
преду смотрено, что при выплате заработ-
ной платы работодатель один раз в месяц 
(по итогам окончательного расчета зара-
ботной платы за прошедший месяц) инфор-
мирует работника о составных частях зара-

ботной платы в соответствии с форматом 
расчетного листка.

Из вышесказанного следует, что рас-
сылка ЭРЛ за день-два до зачисления зара-
ботной платы, является правом, но не обя-
занностью работодателя. 

В данном случае, направление ЭРЛ в 
день выдачи заработной платы соответ-
ствует нормам трудового законодательства 
и не ущемляет права работников.
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РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ  
БЕСПЛАТНО

•  СПОРТ

•  ВСЕЗНАЙКИ

КОРОЛЕВСКАЯ МИЛЯ

СОБИРАЛИ, ПРОГРАММИРОВАЛИ, ИСПЫТЫВАЛИ

ШАХМАТЫ

Были заявлены 3 дистанции – 1 миля, 
2 мили и ¼ мили - детский забег. В соревно-
ваниях приняли участие более 50 спортсме-
нов – от 4 до 52 лет, также некоторые спорт-
смены из других городов преодолевали дис-
танцию онлайн. В основном все участники 
были из Саратова и Энгельса.

Я выбрала дистанцию в две мили – это 
3200 м., 8 кругов по стадиону. Девушек на 
2 мили было заявлено 8 участниц. Я заняла 
3 место в своей возрастной категории и 
3 место в абсолютном зачете.  

Роботы стремительно совершенствуются 
и занимают все больше места в деятельно-
сти человека. Они с большим успехом при-
меняются на опасных для жизни, физически 
очень тяжелых или монотонных работах. Да 
и в нашей повседневной жизни роботы начи-
нают играть все более заметную роль. Поэтому 

Одну из древнейших игр человечества 
действительно можно сравнить с магией. Рез-
ные фигурки оживают по воле игроков и ведут 
ожесточенное, но молчаливое сражение, кото-
рым управляет единственное благородное 
оружие – ум, память, логика, стратегия и воля 
к победе. Не случайно игра в шахматы во всем 
мире рекомендуется как действенное сред-
ство для развития мыслительных способно-
стей, тактических и стратегических навыков, 
памяти и концентрации. 

И вот, благодаря профсоюзу, был прове-
ден мастер-класс по шахматам, профессио-
нальным тренером. Модератором выступил 
оператор установки изомеризации, неодно-
кратный победитель различных шахматных 
турниров, мастер FIDE по шахматам Станислав 
Шлегин. Станислав уже много лет отстаивает 
честь завода на корпоративных спартакиадах 
и в региональных турнирах. 

С первых минут участники мастер-класса 
(более 20 человек) прониклись особенной 
атмосферой – на белоснежных столах выстро-
ились шахматные доски со стройными рядами 

1 апреля 2023 г. в Саратове на стадионе «Локомотив» 
состоялся праздничный забег «Королевская миля» от 
бегового клуба Endorphin Run Club в честь дня рождения 
клуба. Рассказывает главный специалист капстроя, 
участник забега Евгения Ашурбекова.

В новейшей истории человечества людей во многих профессиях и даже в быту 
сопровождает неутомимый и универсальный помощник – робот. 

Профсоюз Саратовского НПЗ 
организовал проведение 
мастер-класса по шахматам 
для семей заводчан. 

Как обычно, перед стартом, я нервни-
чала. Одно дело тренироваться для сво-
его удовольствия, и совсем другие чув-
ства, когда бегаешь в соревновательном 
темпе. Но был настрой преодолеть дис-
танцию с хорошим результатом. А под-
держка дочери и друзей придавала сил в 
забеге. 

Дочь моя тоже участвовала, и получила 
свою медаль финишера, чему она была 
рада, и попросила заниматься с ней легко-
атлетическими тренировками чаще.

интерес к ним, особенно у детей, велик, и это 
вполне объяснимо. 

И вот детский познавательный клуб 
«Всезнайка», участники которого – дети завод-
чан, с большим удовольствием принял участие 
в мастер-классах по робототехнике и началь-
ному программированию. Более 70 детей 

работников завода пришли в ДК «Нефтяник» 
на увлекательные занятия, где каждый из них с 
помощью профессиональных педагогов собрал 
маленького робота. 

И не просто помощника в быту, а малень-
кую модель космического вездехода, способ-
ного передвигаться по другим планетам и изу-

чать их. На тщательной сборке, интересной 
самой по себе, урок не остановился – ребя-
там предстояло запрограммировать с помо-
щью планшета своего робота на определенные 
задачи и протестировать его. 

Мастер-класс от начала и до конца вызвал 
у «Всезнаек» безоговорочный восторг. Сам 
процесс создания сложного и, в то же время, 
какого-то трогательного механического друга 
пробудил у ребят неподдельный интерес. А уж 
настоящие «полевые» испытания, да и не стоит 
лукавить, устроенные гонки вездеходов пода-
рили чистую и яркую радость. 

Заводчане, присутствовавшие на занятии 
своих детей, в полной мере оценили, что кроме 
радостных эмоций дети на мастер-классе 
получили и много прекрасных, полезных навы-
ков. Ведь дополнительно к новым знаниям об 
азах робототехники и программирования, при-
бавляются и развитие логического и простран-
ственного мышления, усидчивость, навыки 
работы в команде, раскрывается творческий 
потенциал. 

Наш мир огромен и полон интересных про-
фессий, знаний, явлений – и именно детям 
важно начать познавать и открывать его для 
себя как можно раньше. А профсоюзный дет-
ский клуб «Всезнайка» всегда рад и готов дви-
гаться по этой дороге знаний и открытий все 
дальше вперед!

шахмат, на экране демонстрировалась красоч-
ная видео-презентация.   

Программа мастер-класса оказалась очень 
насыщенной – легенды и предания о возник-
новении самих шахмат и названий фигур сме-
нялись подробными, интересными объяснени-
ями правил игры, особенностями хода той или 
иной фигуры, приводились примеры выигрыш-
ных комбинаций и правильной стратегии. 

Но, особенно впечатляющим и увлекатель-
ным, что неожиданно – ведь многие участ-
ники впервые взяли шахматы в руки – ока-
зался сеанс одновременной шахматной игры. 
На профсоюзном мастер-классе в этот момент 
закипели нешуточные страсти. 

Станислав провел несколько партий, и с 
удивлением, но и профессиональной радостью 

отметил, что ему оказали очень достойное 
сопротивление. Героями мастер-класса стали 
Алексей Евтеев, 13 лет (Евтеева М.В., ПКО) 
и Степанов Данила, 10 лет (Степанова А.Д., 
СДО), которые сражались настолько мастер-
ски и ожесточенно, что продлили сеанс игры 
гораздо дольше ожидаемого. Особенно уди-
вил всех Данила, не столько своим юным воз-
растом, сколько тем фактом, что играть стал 
недавно, изучив самостоятельно  понравившу-
юся ему книгу о шахматах. 

Профсоюзный мастер-класс прошел на 
ура. Его участники признавались, что знали о 
шахматах, как о загадочной и полезной игре, 
но то, что мир шахмат может быть настолько 
увлекательным и интересным, многие и не 
подозревали! 

- Мастер-класс по шахматам прошел в 
очень хорошей и дружеской атмосфере, - 
делится впечатлениями Станислав Шлегин. - 
Было очень приятно, что откликнулось так 
много заводчан со своими детьми. Причем, 
многие уже были знакомы с правилами шах-
мат. Надеюсь, что удалось заинтересовать 
детей, и они в дальнейшем будут изучать эту 
мудрую игру.

Желающие записаться на бесплатные заня-
тия по шахматам к Станиславу Шлегину могут 
обращаться в профсоюз по тел. 47-32-24, вн. 
11-63.

Давайте играть в шахматы всей семьей. 
Поставим шах и мат скуке и пустому времяпро-
вождению! 
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